MESA DE DIÁLOGOS DE PAZ ENTRE EL GOBIERNO NACIONAL Y EL EJÉRCITO DE LIBERACIÓN NACIONAL — ELN

Arrancan los encuentros nacionales y regionales para el diseño de la participación de la sociedad en el proceso de paz con el ELN

- Los medios de comunicación alternativos, comunitarios y populares tienen la palabra en el primer encuentro nacional para el diseño de la participación de la sociedad colombiana.
- Este fin de semana 150 representantes contribuirán al diseño de la forma como la sociedad participará en el proceso de paz.

Bogotá, octubre 6 de 2023.- Ciento cincuenta representantes de medios de comunicación alternativos, comunitarios y populares del país se dan cita hoy y mañana en Bogotá para aportar en la construcción de un modelo para la participación que contribuya a las transformaciones sociales y al Acuerdo Nacional necesarios para alcanzar la paz.

Se trata del primer encuentro de 30 que convoca el Comité Nacional de Participación, con el fin de garantizar el diseño de una estrategia que garantice que todas y todos aporten a la construcción de paz con sus palabras, intereses y perspectivas, en el marco de los diálogos.

El Senador, Iván Cepeda, miembro de la delegación de paz del Gobierno Colombiano en las conversaciones con el ELN, destacó el comienzo de esta nueva fase del trabajo de las delegaciones en las que se hace realidad la convicción de que la paz se hace con y para la gente, en un proceso expansivo de construcción de la participación.

"Hoy empieza un proceso que tiene en sus componentes 30 eventos que van a permitir que miles de personas nos ayuden a pensar el diseño de lo que debe ser la participación de toda la sociedad colombiana", dijo.

Aseguró que la meta de este ejercicio de diálogo, pase de la palabra a los hechos, pues "el país está cansado de los mensaje de paz que no tienen hechos y transformaciones que la materialicen", expresó dirigiéndose a los representantes de los medios alternativos reunidos en este primer encuentro, e invitó a que en este proceso participen los medios masivos de comunicación.

"Es afortunado que hayamos comenzado con ustedes que están en los territorios, viven día a dia el conflicto armado, muchos de sus colegas han sido victimas de la violencia y a quienes les toca expresar la verdad, cuando todo el mundo prefiere callarla y hay poderes que prefieren el silencio, la censura o el lenguaje políticamente correcto. Queremos hablar de comunicación y pedagogía para la paz y lo vamos a hacer con ustedes, pero también con los llamados grandes y masivos medios de comunicación: esa invitación abierta", expresó.

A su turno, Aureliano Carbonell, miembro de la Mesa de Negociación del ELN, hizo un llamado al optimismo del encuentro que impulsará procesos de cambio a la situación que en Colombia ha originado 60 años de conflicto social, político y armado y consideró que en ello, los medios alternativos, comunitarios y populares de comunicación tienen un papel relevante para transformar esa realidad.

"Los medios alternativos son valiosos y hay que tratar de que tengan mayor dimensión pero se requieren grandes transformaciones de fondo que lleven a que ese poder que se ejerce a través de los medios de comunicación tengan otra realidad", aseguró.

Recordó que el proceso de participación, que ocupa tres de los seis puntos de la agenda, es el corazón de este proceso de negociación de un acuerdo de paz. "Aspiramos que ese proceso de participación, que va a discurrir en 2024 y parte de 2025, logre que la misma sociedad diagnostique sus problemas y plantee una agenda que de lugar a un acuerdo nacional de transformación de Colombia, que habilite una gran alianza social y política que le dé firmeza al cambio que requiere el país", afirmó.

De igual forma, Nigeria Rentería, delegada del Gobierno en la mesa de negociación con el ELN, resaltó que "es importante desde los medios alternativos, dar voz a las diferentes comunidades afectadas en el territorio para aportar a la construcción colectiva de la paz" y también destacó la importancia que conlleva este encuentro, "los medios comunitarios y alternativos son los que tienen ese primer contacto con la comunidad, que conocen el día a día en el territorio".

El delegado del ELN a la Mesa de negociación y representante en la instancia de coordinación del Comité Nacional de Participación en la comisión número 5, Mauricio Iguarán recordó los retos que enfrentan este grupo de comunicadores: "1. Vencer el miedo, 2. Vencer el desconocimiento del proceso de paz y 3. Vencer la apatía" y agregó que se busca un "mensaje de paz para lograr la solución política al conflicto social armado económico y ambiental de Colombia". representante del ELN de la instancia de coordinación

Este mes se harán los encuentros de Procesos Urbanos; Niñas, Niños y Adolescentes; Campesinado; Pueblos Rrom; Comunidades Negras, Raizales y Palenqueras; Población con Discapacidad; Trabajadores; Pueblos Indígenas; Viviendistas; Ambientalistas; Trabajadores Informales; y Jóvenes. Para los meses de noviembre y diciembre se adelantarán los encuentros de los sectores Estudiantil; Comunidades de Fe; Derechos Humanos; Mujeres; Víctimas; Población Carcelaria; Gremios Económicos; y Diáspora. Adicionalmente, se desarrollarán 10 encuentros regionales: Litoral Pacífico, Suroccidente, Nororiente, Orinoquia, Amazonía, Caribe, Centro, Eje Cafetero, Antioquia y Magdalena Medio. La fase de diseño culminará en febrero de 2024 y en esta se precisarán los criterios y alcances para garantizar el papel central de la sociedad en el proceso de participación.